



**Nombre de alumnos:** Wendy Nallely Castellanos  
López

**Nombre del profesor:** Ingrid Bustamante Díaz

**Nombre del trabajo:** Ensayo

**Materia:** Sociología General

**Grado:** 1

**Grupo:** único

Pichucalco, Chiapas a 19 de noviembre de 2022.

## **INTRODUCCION**

En el siguiente ensayo hablaremos sobre las investigaciones sociológicas y campos de la especialización que en ello entra los temas de la cultura las tres definiciones más importantes de la cultura. El estatus y rol de la cultura la diferencia sobre sociedad y cultura; en ese apartado nos dice que el hombre no es el único animal social que vive en comunidades, pero ciertamente es el único que ha logrado la cultura. La socialización y la personalidad habla que la adquisición de la cultura es el resultado de los diversos modos y mecanismo de aprendizaje. La endocultarización es un proceso que entra la asimilación, la socialización, y el patrón cultural. De igual manera están los grupos sociales, sus características y los tipos de grupos sociales que hay y la importancia que tiene la familia para desenvolverse en la sociedad y el control social.

## UNIDAD 1

### **INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION.**

“El conjunto complejo que incluye conocimientos creencias, arte, moral, ley, costumbre y otras capacidades y hábitos adquiridos por el hombre como miembro de la sociedad” (SOCIOLOGIA GENERAL, pag. 8)

Esta fue una de las principales definiciones que nos da el libro de sociología general sobre la cultura, pero yo entiendo por cultura que son las creencias, los valores los hábitos, idiomas, educación, su religión etc, también entra en cultura su forma de vestir, las cosas que haces por ejemplo sus obras de arte, las herramientas que usan, etc, que se enseñan y se pasan de generación en generación por los miembros de una sociedad y que regulan su conducta humana.

“La cultura es universal en la experiencia del hombre; sin embargo, cada manifestación local o regional es única” “La cultura es estable, y no obstante, la cultura es dinámica también, y manifiesta continuo y constante cambio” “La cultura llena y determina ampliamente el curso de nuestras vidas y sin embargo, raramente se entremete en el pensamiento consciente” (SOCIOLOGIA GENERAL, pag. 8).

Creo yo pensar que nosotros como individuos compartimos un estilo de vida, una cultura, un modo de vivir en común en nuestra sociedad “el modo de vida de un pueblo, en tanto que una sociedad es el agregado organizado de individuos que siguen un mismo modo de vida” (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 9).

Nos dice que el hombre es el único que ha logrado una cultura pero no es el único que vive en una sociedad o comunidad. La cultura del hombre son de tipo exigente en la vida, quiere decir, que tienen que ser heredadas a la siguiente generación “el hombre es el único animal constructor de cultura. Así es como el binomio que parecía indisoluble denota que no lo es tanto porque existen animales en sociedad pero sin cultura así como hace patente a la distinción entre las dos expresiones “sociedad” y “cultura”, pero que sin embargo tienen relación”. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 9).

La conducta social y la conducta cultural no son los mismos, existe una distinción entre ellos. El hombre es un animal social, que se relaciona mediante sus instituciones (instituciones políticas y económicas), en los animales no existe el concepto de cultura, pero se puede decir que en ellos hay indicios de organizaciones sociales tanto como en los animales y en los insectos, un ejemplo que nos marca el libro es la organización social que tienen las zuricatas, ellos tienen una jerarquía y una especialización de trabajo. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 9)

Aparte de los valores que componen a la cultura nos dicen que se incluyen el pensamiento, conocimiento, y los sentimientos, “una de las características importantes de la cultura es el momento de adquisición o transmisión de la cultura. Ningún elemento cultural se hereda biológicamente o genéticamente”. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 10)

La adquisición es el resultado de diversos modos y mecanismos de aprendizaje, la cultura desempeña la función moldeadora de las personalidades de que cada individuo, esto proporciona, modos de pensamiento, conocimiento ideas, sentimientos, y algunas medidas de satisfacer sus necesidades. “estos mecanismos modos o proceso de aprendizaje, transmisión o adquisición de la cultura son llevadas de distintas formas y lo que hacen es reforzar conocimientos y modos de vida. Su transmisión o adquisición son en a través de distintos modos los cuales se denominan procesos, y es a través de la misma cultura como se transmite”. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 10).

Nos dice que la adquisición es una medida que los sujetos apropiaron sobre la cultura, la modelaron y en el siglo XIX la denominaron en tres fases. “primera fase, se concentra en la conformación y estabilización de códigos o patrones como posteriormente se abordan, la segunda, se daría la institucionalización de la cultura que es la definición de la personalidad de las instituciones culturales (como el sistema educativo). La tercera fase, que sería la interrelación de la cultura que se refiere a dar a conocer la cultura y es un proceso complejo y difuso”. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 10).

“La enculturación constituye en el proceso consciente o inconsciente de condicionamiento que tiene lugar en los límites sancionados por determinadas costumbres”. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 11).

Entiendo lo que nos quiere decir Herskovits sobre la enculturación, pero en el libro nos dice que son hábitos de la vida cotidiana como por ejemplo: dormir, comer, hablar, bañarse que esos de gran formación para la personalidad y hábitos de adulto y estos procesos se da en todas las etapas de la vida del hombre.

“La asimilación cultural es la manera de como se señala al proceso de integración de un grupo etno-cultural tal como los inmigrantes, grupos étnicos minoritarios y otros dentro, de lo que se tienen establecido como lo común a una comunidad mayor dominante. La persuasión de que dichos elementos genéales son la garantía de la convivencia cultural dentro de un estado o territorio, es la que motiva al inicio de dicho proceso” ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 11).

En el proceso de asimilación el grupo que pierde su originalidad (su manera de hablar, su dialecto, sus hábitos o formas de ser) es cuando entran en contacto con la sociedad o alguna otra cultura dominante. En la asimilación puede ser de forma voluntaria o puede ser de manera forzada como un ejemplo en el caso de los inmigrantes que salen de una cultura y entran a otra. El proceso de asimilación cultural a estado durante toda la historia de la vida humana y se han generado nuevas culturas. “ la asimilación es también el estado de cambio. Esto ocurre por lo general con los inmigrantes. Cuando los inmigrantes llegan al país, las personas que lo rodean tratan de cambiarlos en lo que esa sociedad espera que ellos sean. Tarde o temprano los inmigrantes dejan de lado ciertas prácticas que los identificaban con su propia y cultura y se vuelven algo similar a todos los demás a causa de la asimilación”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 12).

La adaptación de un individuo a un grupo diferente en el que estaba. Un claro ejemplo que nos menciona en la antología de sociología general es la de que si nuevo integrante de un salón de clase llega el tendrá que adaptarse poco a poco al resto de sus compañeros. “el proceso de integración de un individuo a una sociedad específica se llama socialización según Herskovits” ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 12).

En el ser humano el proceso de socialización tiene varias etapas que son planteadas desde su niñez que es donde construyen su personalidad. Enrique Martínez López nos dice que es un proceso con un triple objetivo “1. Configurar la personalidad en interacción con los demás y según los valores y normas de una cultura dada (proceso de personalización). 2. Transmitirles las formas y contenidos de esa cultura y en especial el repertorio, básicas formas de pensar, sentir y valorar, decidir y obrar propias de esa cultura (proceso de culturización) 3. Integrarlo en el sistema de papeles, posiciones e instituciones con sus consiguientes repertorios de metas y de medios que constituyen la ordenación externa de la sociedad (proceso de socialización, en sentido estricto) “. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 13)

Martin Baro lo considera esto una serie de procesos psicosociales, en el que el individuo se tiene que destacar históricamente como persona y como miembro de una sociedad. La identidad personal se refiere a la creación de una identidad propia con características que los distinguen de otros. La identidad social se refiere a participar en las actividades sociales y convertirse en parte de un grupo social donde ya se pertenece “El resultado positivo de la socialización es la incorporación del individuo a su sociedad de tal modo que sea acorde a las normas, valores, expectativas y formas de vida de la misma” ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 13).

Nos explica que la cultura forma un agregado colectivo que forma un patrón, un modelo. Quiere decir que un patrón cultural como los valores se clasifican dentro de los patrones culturales que son permitidos y esos comenzarán a perderse y adquirir otro que los reemplace. “Es así como la sociedad y la cultura es dinámica y genera sus propios patrones culturales de las conductas repetidas a través de los años a lo que se denomina comúnmente costumbres”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 14).

“Un grupo social es un número indeterminado de personas que se encuentran e interactúan entre ellas desempeñando roles recíprocos para conseguir objetivos comunes y diversos. Dentro de ellas las personas actúan según unas mismas normas, fines valores a lo largo del tiempo”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 14).

Nos dice la antología que las características de los grupos sociales son: las actitudes, la estabilidad, la finalidad, la interacción, la interdependencia, la motivación, la organización y la percepción al igual están los tipos de grupo sociales que son: grupos primarios, grupos secundarios, conglomerados.

Ahora bien se habla de las instituciones sociales. En las instituciones solo tienen seguidores, por lo tanto es necesario distinguir la asociación con institución “la institución es siempre el sistema organizado de ideas y comportamientos. La asociación es el grupo organizado implicado en el comportamiento”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 16).

Existen cinco instituciones básicas en la sociedad que son: la familiar, la religiosa, la gubernamental, la económica y la educativa. Las instituciones surgen, no siempre son planeadas en la vida social un ejemplo que nos muestra la antología es la de la tradición de salir con una persona se desarrolla como un medio de elegir un compañero o la del banco que se desarrollaron por la necesidad de almacenar, transferir o prestar dinero. “una serie de relaciones sociales se institucionalizan cuando: se han desarrollado un sistema regular de status y roles. Se han aceptado generalmente en la sociedad de las expectativas de este sistema de status y roles”. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 17).

“La institucionalización consiste en el establecimiento de normas definidas que determinan posiciones de status y funciones de rol para el comportamiento” “La institucionalización implica el reemplazo del comportamiento espontáneo o experimental por un comportamiento esperado”. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag 17).

Las características de las instituciones son: los símbolos culturales, los códigos de comportamiento y las ideologías. Sus funciones institucionales son: las funciones manifiestas que son los objetivos declarados de la institución y las funciones latentes que no son esperadas.

Ahora hablemos de la familia, que nos dice que la familia es el corazón de la sociedad donde se aprenden los primeros valores importantes, como el respeto, la responsabilidad y entre muchos otros más. Los filósofos más antiguos como fue Aristóteles dijo que la esencia familiar es la unión de lo masculino y lo femenino, de donde nace un impulso natural con el fin de la procreación. “ La familia se define como el grupo de personas a quienes unen lazos de parentesco y de alianza; los primeros lazos son de sangre, los segundos son los que resultan directa o indirectamente de matrimonios. En algunos casos, los lazos de parentesco y de alianza son suficientemente fuertes para que la unidad familiar abarque un número amplio de individuos; en otros casos la comunidad familiar se reduce a unos cuantos miembros conduciéndonos de esta manera a dos extremos la “tradicional” y la familia de la sociedad industrial en una civilización urbana”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 20).

En la familia tradicional tiende ser numerosa son de generaciones numerosas que viven en una comunidad. En la familia tradicional existe un jefe que mayormente es el padre o el abuelo, esta persona tiene la autoridad sobre los miembros de su familia y la mujer desempeña el trabajo del hogar, los hijos son preparados hasta cierta para que después ellos tomen participación en el hogar.

Después sigue la familia de la sociedad industrializada en este caso los recursos y el salario vienen del jefe y de otros miembros de la familia ellos trabajan fuera del grupo familiar y por eso no pasan tiempo juntos, la familia pierde una de sus funciones de su seguridad debido por el alejamiento de los padres durante muchas horas del día.

“La familia es un grupo e institución social, con una estructura identificable basada en posiciones (el que gana pan, cria niño, toma decisiones, educa) e interacción entre las personas que ocupan esas posiciones, es una institución universal, puesto que toda sociedad que se conoce tiene familias. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 21)

Están los distintos tipos de familia las cuales son: “**la familia monogámica**: es el matrimonio que solo involucra una mujer y un hombre. **La familia poliandrica**: una mujer con varios hombres. **La familia poligámica**: la multiplicidad de esposas para aumentar el número de hijos. **La familia**

**monogama matriarcal:** se centra en la autoridad de la madre y regida por la autoridad de la misma. **La familia monogama patriarcal:** al darle el padre vida a su hijo le transmitía su propio culto, es el derecho de mantener vivo su propio fuego sagrado del hogar. **La acción del cristianismo:** el contrato matrimonial a la dignidad del sacramento, elevó el nivel de la mujer, puso la institución familiar al servicio de los hijos para el beneficio de estos. **La familia feudal:** intervienen dos factores principales; el particularismo y las ideas cristianas. (SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 22, 23)

Ya que hay una gran variedad de distintos tipos de familia, todas tienen alguna característica en común. Cada individuo empieza su socialización en su familia van agarrando las mismas características que la de su familia durante su niñez y parte de su adolescencia. Las familias tienen por lo menos la mayor parte de las siguientes características: “Una relación sexual continuada. Una forma de matrimonio o institución equivalente, de acuerdo con la cual se establece y se mantiene la relación sexual. Deberes y derechos entre los esposos y entre los padres e hijos. Un sistema de nomenclatura que comprende modo de identificar a la prole. Disposiciones económicas entre los esposos y con especial referencia a las necesidades relativas a la manutención y educación de los hijos. Generalmente un hogar aun que no es indispensablemente necesario, es que este sea exclusivo”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 24)

Hablaremos de las funciones que tienen las familias, sus funciones son variables pero en las sociedades preindustriales se centran cuatro funciones; la primera es la regulación de la actividad sexual. “ninguna sociedad permite a las personas involucrarse de manera libre en comportamientos sexuales cuando y como quieren” ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 25).

La siguiente función que central que tiene la familia es la reproducción. “La familia se perpetúa con los hijos para llevar su linaje, reemplazar a los miembros de la sociedad que han muerto o han emigrado y así mantener la sociedad viva de generación en generación” ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 25).

Después viene la otra función que es la de la socialización pero en los niños, nos dicen que el rol que tienen la familia en la socialización ha cambiado ahora los familiares les enseñan a los jóvenes lo que necesitan saber y/o aprender para tener una vida parecida a la de sus padres. “No es suficiente producir niños; debe darles un cuidado físico y educación para los roles adultos; la primera responsabilidad familiar es enseñar a los niños el idioma, los valores, normas, creencias, tecnología y habilidades de su cultura” ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 25)

La última función es la de el mantenimiento económico, “ La responsabilidad familiar primaria es proporcionar comida, refugio, protección, cuidado de salud y otras necesidades para sus miembros,

incluso aquellos que son jóvenes o viejos, o incapaces de mantenerse” ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 25).

## UNIDAD 2

### CONTROL SOCIAL

Se entiende por desviación a cualquier conducta con la que no les guste más bien con la que no esta conforme la sociedad a un grupo determinado de la sociedad, estamos acostumbrados a la desviación la consideramos por como somos juzgados o fuimos juzgado negativamente. “Las desviación es un distanciamiento de la norma y sucede cuando un individuo o un grupo de individuos no comparten los patrones de la sociedad” ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 27).

“Las normas sociales que existen en el seno de una cultura defienden el comportamiento desviado. Un acto puede ser apropiado y aceptable en una situación dada, mientras se le considera impropio e inaseptable en una situación distinta”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 27).

Ahora hablaremos sobre la desviación primaria que por lo que entiendo es cuando dices alguna mentira para desviar la realidad o la culpabilidad que uno tiene en la antología nos marca unos claros ejemplos: la persona que ocasionalmente oculta sus ingresos con el fin de evadir impuestos. “El individuo incurre en actos desviados, pero la desviación es temporal y no recurrente. El individuo continua siendo una persona socialmente aceptable, alguien cuyo estilo de vida no esta denominado por una pauta desviada”, ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 28).

Posteriormente esta la desviación secundaria un ejemplo claro para esto es cuando una persona bebe con exceso en una fiesta y también bebe excesivamente en su casa, en el trabajo y en otros eventos sociales, es reconocido por aquellos que los rodean como una persona alcohólica y ahí entra en la segunda etapa de la desviación. “El individuo se caracteriza por exhibir una conducta desviada y se le identifica públicamente como un desviado. La sociedad los considera a tales individuos como inaceptables e indeseables”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 28).

Los sociólogos definen la desviación de diferente manera ellos explican la causa de la conducta desviada en unas de las tres definiciones en la sociología sobre la conducta desviada, nos dice que “un individuo desviado para poder llegar a serlo primero debe de aprender a ser desviado”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 28).

La asociación diferencial es similar a la conducta de desviación, el sociólogo Edwin H. Sutherland supuso que para que una persona haga un delito o cometa un crimen primero tiene que aprender a serlo y el resultado de este aprendizaje es la interacción social del individuo con otra gente. “Muchos individuos están expuestos a relaciones con grupos o individuos tanto desviados como no desviados. Sutherland mide la interacción con dichos grupos en cuanto a su frecuencia, duración, prioridad o intensidad del contacto de cada uno. Mientras mayor sea el nivel de cada uno de esas cuatro variables, para el grupo desviado y para el grupo no desviado. Mayor será la probabilidad de que el individuo se comporte de una manera similar”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 29).

La anomia se consideraba que era el resultado del proceso de la socialización como individuos aprendemos a ver metas ya sea culturalmente significativas o medios de cultura aceptados para obtención de esas metas. El sociólogo Robert K. Merton enumeró cuatro tipos de conducta desviadas las cuales buscan la alternativa y el cumplimiento las cuales son: innovación, ritualismo, retraimiento y rebelión. “Emilio Durkheim introdujo el concepto de la anomia en la sociología; la anomia se define como un estado de la normalidad o desarraigo resultante de la incompatibilidad que hay entre las expectativas culturales y las realidades sociales”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 30)

“La innovación aparece cuando la gente acepta las metas culturales pero rechaza los medios culturalmente aceptados para su obtención. El ritualismo tiene lugar cuando la persona acepta los medios culturalmente aprobados pero rechaza las metas. El retraimiento sucede cuando una persona rechaza tanto las metas culturalmente aprobadas como los medios para su consecución. La rebelión ocurre cuando son rechazados tanto las metas y medios aprobados culturalmente y en su lugar se instauran unos nuevos”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 30,31).

Desde siempre como era antes y ahora en la sociedad existe una gran desigualdad social y económica, siendo esto una gran preocupación económica para los individuos. Los principales filósofos como es Platón, Aristóteles y Maquiavelo ellos también se preocupaban por la desigualdad social. Pero el más importante de las influencias sobre este tema fue el sociólogo Karl Max, que estimuló el estudio y la investigación sobre la desigualdad social, habló sobre las dinámicas que existen entre la realidad económica, la clase y la cultura en una sociedad industrial. “Una clase social se puede definir como un estrato de personas de similar posición en el continuo del status social”. (SOCIOLOGIA GENERAL pag, 34).

En una sociedad estratificada, la desigualdad social es institucionalizada, quiere decir que es parte de la estructura social y pasa de una generación a otra. Los tipos de personas que ejercen más influencias son las que tienen mayor influencia y tienen mayor respeto y goza de accesos

y mejores servicios que otros. En sociedades mas pequeñas el tipo de sistincion es entre los varones y las mujeres, Iso juvenes y los acianos entre otros. Otro tipo de estratificacion es en la edad, la sociedad usa la edad para designar los derechos o algunos privilegios. Por ejemplo las personas solo pueden votar en las elecciones cuando tienden ser mayore de edad, a que edad pueden casarse, entre otros. Apartir de la industalizacion las posiciones de los ancianos a cambiado, las personas mayores solo pueden trabajar hasta una cierta edad. “La estrateficacion se refiere a la divicion de una sociedad en capas (o estratos), cuyos individuos tienen acceso desigual a las oportunidades y gratificaciones sociales. La gente de estratos altos disfruta de privilegios que no estan disponibles para otros miembros de la sociedad”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 32).

Existen dos terorias sobre las clases sociales que es la teoria funcional y la teria de conflicto. “La teoria funcionalista afirma que la sociedad requiere variedad de roles ocu’pacionales y que se necesitan recompensas superiores para que las personas de las clases altas acepten la responsabilidad de someterse a la capacidad que se requiere para las posiciones importantes. La teoria del conflicto afirma que las desigualdades de oportunidad y de condicionamiento de clases impiden que las personas de clase baja haga el mejor uso de sus capacidades inntas”, ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 34).

El sociologo Karl Max por la igualda social. Los antiguos estudios de la clase social decidian al continuum de status en tres clases: alta, media y baja, la cual la clase alta esta compuesta por las antiguas familias ricas, la clase media la incluyen la mayoria de los hombres de negocios y de los profecionales que han triunfado y la clase baja consta de todos los trabajadores temporales, a los desempleados y a los trabajadores inmigrantes “El numero de clases sociales, por lo tanto, varia según los lugares. Existen determinantes para clasificar a los individuos en una clase social, estos son la riqueza e ingresos, ocupacion y educacion”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 36).

Ahora bien hablaremos de la movilidad social que es la que permite observar las opciones que tienen los miembros de uan sociedad para poder cambiar su nivel socioeconomico. “ la movilidad social es un indicador que mide la igualdad de opoprtnidades en una sociedad”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 39).

En la movilidad social surgen dos necesidades la de establecer las razones por las que es indispensable promoverlas y la otra es la de establecer las condiciones para asegurarlas. Serrano y Torche en el 2010 promueven la movilidad social y se establecen en tres criterios que son. La justicia, la efeciencia, y la integracion social. “Los principios de justicia establecidos en una sociedad deben seleccionarse detrás de un “velo de ignorancia” los individuos no concen su posicion inicial u original

en la sociedad, ni estatus social, ni tampoco su posición en la distribución de habilidades, inteligencia fuerza física, entre otros”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 41).

Las condiciones las cuales deben asegurarse la movilidad social debe garantizar la igualdad de oportunidades y en condiciones de potencia, después es importante plantear un esquema de redistribución en caso que la igualdad de oportunidades no sea suficiente para lograr una movilidad social. “El estudio de la movilidad social también es importante por su estrecha relación con la pobreza y la desigualdad socioeconómica”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 42).

Cualquier tipo de movilidad, se puede distinguir entre movilidad horizontal y movilidad vertical. La movilidad horizontal son los cambios en la posición de un individuo en el interior de un estrato socioeconómico y la movilidad vertical es la fluidez entre los estratos sociales. La movilidad social también se mide en términos absolutos y relativos. “Se refiere a las transformaciones de la estructura de clases, resultados de factores exógenos como los avances tecnológicos, cambios económicos y demográficos entre otros”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 43, 44).

No importa el diseño de la movilidad social, su principal objetivo de su análisis es observar el impacto del cambio estructural a través del tiempo que sería el resultado del proceso de la movilidad, la movilidad social debe analizarse desde una perspectiva multidimensional, las dimensiones más comunes de dicho análisis son las siguientes: “**Ingreso:** el cambio en el ingreso de los individuos entre dos o más puntos a través del tiempo. **Educación:** la educación es un factor relevante en el proceso de la movilidad socioeconómica, ya que la generación del capital humano puede funcionar como un mecanismo de ascenso en la movilidad intergeneracional. **Ocupación:** se determina por sus relaciones laborales y los recursos de mercado que controlan. **Riqueza:** constituye de un medio para incrementar el consumo a largo plazo y protege a los hogares de eventos adversos”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 44, 45, 46 ,47. 48).

La ética es un término que no tiene que ver con el comportamiento de un grupo social que se distingue de otro con base a los valores morales y tradicionales, aceptados y puestos en práctica. “la ética está emparentada, en forma general, con la moral, aun que en ciertas ocasiones se distancian ambas, pero mantienen comunicación sobre problemas sociales”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag, 52).

Elias Gonzales no dice que la suma de las valoraciones y normas que caracterizan una sociedad, su ética equivale a la moralidad, un sistema de ética determinado (ética profesional. Ética moral, ética católica, ética religiosa, entre otras.) la ética ambiental se asemeja a la ética global. “la ética global es la inclinación más popular de la reflexión, ética relacionada con el futuro de la especie

humana, así como la de la estrategia a seguir en el desarrollo de la vida social e internacional, y también de la solaridad humana como parte de instrumentos necesarios para las relaciones y comunicaciones dentro de estas”. ( SOCIOLOGA GENERAL,pag 52).

La ética ambiental empezó a tomar fuerza a nivel global cuando finalizó la segunda guerra mundial. En 1945 cuando se creó la ONU sus principales objetivos eran la paz, sus derechos humanos y un desarrollo social y económico equitativo entre los estados. Pero no se tomó en cuenta los daños del medio ambiente, hasta que en 1972 en una conferencia sobre el medio ambiente y el hombre la seguridad ecológica pasó a ser la preocupación principal de las Naciones Unidas. En 1982 las Naciones Unidas aprobaron la Carta Mundial para la Naturaleza, los principios generales de esta carta declararon los siguientes: “1 la naturaleza deberá ser respetada y sus procesos esenciales no podrán ser perjudicados. 2 la viabilidad general de la tierra no se deberá comprometer; los niveles de población de todas las formas de vida silvestre y domésticas, deben ser al menos suficientes para su supervivencia y con este fin, se deberá salvaguardar los hábitats necesarios. 3-Todas las áreas de la tierra, tanto como suelo como el mar, deberán estar sujetas a estos principios de conservación; se le deberá dar protección a áreas singulares, a ejemplares representativos de todos los diferentes tipos de ecosistemas y a los hábitats de especies raras o amenazadas. 4-Los ecosistemas y organismos, así como los recursos terrestres y marinos que son utilizados por el hombre deberán ser manejados para lograr mantener una productividad sostenible óptima pero no de manera que pongan en peligro la integridad de aquellos ecosistemas o especies con los cuales conviven. 5-La naturaleza deberá ser asegurada contra la degradación causada por guerras u otras actividades hostiles”. ( SOCIOLOGIA GENERAL, pag 53).

## **CONCLUSION**

Concluimos con este ensayo de lo que se hablo de los temas sociologicos de la cultura la scoializacion los grupos scoiaales, las instituciones sociales, las funciones que hacen la fam8ilia para desenvolverse en la sociedad y cuales son los ttipos de familia que hay. El comportamiento de los individuos en una sociedad,las calses sociales. Esperando sea entendible y de sua grado.